

(1) 2022年8月4日(木) 1面 掲載

◆産大レクチャー ア・ラ・カルト<178>
観光の新しい価値 春日 俊雄

日本の観光は近年、人々の価値観や志向の変化により旅行スタイルも個人、家族、グループに変わつて、旅行が目的から趣味や自己表現の手段となり多様化している。

そして、今般のコロナ禍で時間が10年から15年先に進んだとも言われており、まさにいま「新しい観光」の入り口に立っている。そこで、今回は既成概

念を破つて、従来の観光の領域を拡大・進化させている二つの事例を取り上げ、紹介したい。

『umicafe DO NA (ウミカフエドナ)』

柘植香織さんが営む方

の風景を眺めながら身体

に優しい食べごとでエネ

ルギーチャージができる

といふ「新しい価値」を

得する酒造り」を賣き、

どの席からも海が眺めら

れる。旬の食材を使った看板

『阿部酒造』市内安田で1804年

創業の「玄米プレー

ト」も愉(たの)しみの

一つだ。部裕太さんは、2015

年に新たなブランド「あ

べ」シリーズを立ち上げ、

全国日本酒人気ランキン

グ(2022年7月19日セ

ットし、変わらない海

とと共に愉(たの)しみの

進化は「新しい食文化の

提案」と見ている。

また、酒を飲めない人

も阿部酒造にきて欲しい

ところは①深い考え

に基づくプロダクトアウ

ト(提供者側の発想で作

る)で行われていること

②情報の発信が事業者の

考え方、生き方、暮らし

これら二つの事例と共に

通することは①深い考え

と②情報の発信が事業者の

(2) 2022年8月16日(火)2面掲載

◆地域に学び地域をおこすー実践活動レポートー

3年ぶりににぎわい戻る 経済学部講師 権田 恒子

新潟市立大学
地域に学び

文庫本

【新潟市立大学】
**地域にぎわい
地域をあます**
——実践活動レポート——

3年ぶりに
にぎわい戻る
春以降、少しずつだが
着実に、地域にぎわい
や活気が戻って来ている
ように感じている。学生
へのイベント参加のお誘
いも今年度に入つて急速
に増え始めている。各種
メディアでは「3年ぶり
の開催」の見出しが目立
つようになつて来た。6
月14日～16日、柏崎の一
大イベント「えんま市」
も悲願の開催を果たすこ
とができた。本学でもま
嶋菜央さんは、大学入學
から半年間をオンライン授業で過ごした一人。
えんま市に参加できた
ことを満足そうに振り返
る。「子どもの頃からな
じみ深いイベントに、初
めて出店する側として
参加した。出店を耳にし
た友人や知り合いが立
ち寄つてくれたことがう
れしかつた。これからも
地域の方々との交流を
深め、柏崎を盛り上げて
いきたい」と意気込みを
語つた。

ゼミ生たちは7月16日
の「まちから夏まつり」
にも出店し、ワークショ
ップ等で多くの子どもた
ちと触れ合つた。また秋
には「たかだ竹あかり」
開催も控えているこれ

まで不完全燃焼気味だったリアルな学生生活を取り戻すかのように、積極的に人々との出会い、これまでの場に向かっていられる。懐ただしいながらも地域にぎわいが蘇る(↑)のがえりつあるこの

子
（同大学地域連携センタ
ー）



(3) 2022年8月29日(月)2面掲載

◆地域に学び地域をおこす実践活動レポート

柏崎リーダー塾×新潟産業大学

じょんのび村で夏祭り 産大企画メンバー・佐藤凪紗(2年)

「新潟在学スローガン
地域に学び 地域をみる」
実践活動レポート

柏崎リーダー塾×
新潟産業大学
じょんのび村で
夏祭り

市内高柳町のじょんの
び村で今月6・7日、柏
崎リーダー塾5期生子1
ム「しなぶす」と産大生
が共同で企画した「和つ
しょい!じょんのび夏祭
り」が開催された。

この夏祭りは若い人たちにじょんのび村の魅力を知つてもうひと
乗り越えて無事に開催す
て活気の好循環を生み出
すきっかけづくりが目的

である。

6月に企画メンバーの
顔合わせが行われ、その
翌週から本格的にミーテ
イングが始まった。最初
は「夏祭り」としか決ま
っていないかったイベント
がミーティングやじょん
のび村での会議を経て内
容が徐々に固まっていっ
た。目玉の一つであるキ
ッチャンカーの手配ができる
ない、2日の縁日用の
風鈴が集まらないといっ
たトラブルもあったが、
乗り越えて無事に開催す

るところができた。

1日目はキッチャンカー
や太鼓団「鼓明樂(こ
あら)」の演奏、夜はス
カイランタンが実施され
た。2日目のごども縁日
には産大のゼミも出店。
くじやふふ豆の販売と共に
産大生もスタッフとして
活動することができた。

このイベントで柏崎を
上るだけでもっと盛り
上げるだろう。

この下旬に行われた振
り返りでは学生から「来
年も開催するなら参加
したい」「友人からよい
な言葉を聞くことができ
た。学生の柏崎への意
識が変わるよい機会と
なったのではないだろ
うか。

私も今回の経験を通じ
て学んだことを地域に還
元し、次の世代にも柏崎
を盛り上げたいと思って
もらえるようにしたい。
産大企画メンバー・佐
藤凪紗(2年)
(同大学地域連携センタ
ー)



実行委員会と説明楽の
メンバー

て参加し、イベントを盛
り上げた。来場者は目標
を超えた700人にのぼ
り、「和つしょい!じょん
のび夏祭り」は成功裏に
終了することができた。
このイベントで柏崎を
上るだけでもっと盛り
上げるだろう。

この下旬に行われた振
り返りでは学生から「来
年も開催するなら参加
したい」「友人からよい
な言葉を聞くことができ
た。学生の柏崎への意
識が変わるよい機会と
なったのではないだろ
うか。

私も今回の経験を通じ
て学んだことを地域に還
元し、次の世代にも柏崎
を盛り上げたいと思って
もらえるようにしたい。
産大企画メンバー・佐
藤凪紗(2年)
(同大学地域連携センタ
ー)